

# EL FARO

BOLETIN DE LA MAÑANA GRÁFICO Y DE INFORMACIÓN GENERAL

Núm. 2.974

Centa, Jueves 18 de Mayo de 1944

Ejemplar: 25 cts.

## Audiencias militar y civil de S. E. el Jefe del Estado

Madrid.—S. E. el Jefe del Estado y Generalísimo de los Ejércitos recibió en el Palacio de El Pardo a las siguientes personas en audiencia militar: teniente general don José de los Arcos Fernández; coronel de Estado Mayor, don Pedro Ortega Balse, secretario de la Dirección General de Reclutamiento y Personal, coronel de Infantería, don Francisco Javier de Planas y Ovar, don Félix Herrera Font, coronel gobernador militar del Palacio de Buenavista y a don Manuel Arias Paz teniente coronel director de la Escuela de Automovilismo del Ejército.

En audiencia civil han sido recibidos: don José María de Escoriza, canceller de la Orden del Mérito Agrícola, marqués de Triano y Consejo de Administración de los Altos Hornos de Vizcaya, don Antonio María Llopis, presidente del Comité Ejecutivo de la Feria de Muestras de Barcelona con representación de la misma, don Pedro Navarro Rodríguez, magistrado de la audiencia territorial de Madrid, don Julio Danvila, conde de Marsal, presidente del Patronato Nacional de Presos y Penados, don Manuel Chacón, director general de Jurisdicción del Trabajo, don Jesús Cagigal Gutiérrez, gobernador civil de Logroño y padre provincial de los Agustinos de El Escorial, Padre Prior.—CIFRA.

## El subsecretario de Justicia y el nuncio de S. S. a Jaén

Madrid, 17.—Ha salido para Jaén el subsecretario de Justicia acompañado del Nuncio de Su Santidad, para asistir a los cultos de la festividad de Nuestra Señora de las Angustias, patrona de aquella ciudad. También asistirá Gómez Gil a la inauguración de las obras de ampliación del palacio de Justicia.—CIFRA.

## El frente del Este sigue en relativa calma

### En el bajo Dniester hubo combates locales

### Los bombarderos alemanos atacaron las concentraciones soviéticas

**DEL COMUNICADO ALEMÁN**  
"En el frente del Este no se han registrado operaciones importantes a excepción de intensos combates locales en el bajo Dniester y en los contrafuertes de los Cárpatos.

Poderosas formaciones de bombardeo y cazas alemanes atacaron anoche con éxito compro-

## Gratitud del CAUDILLO a Sevilla

Por las atenciones recibidas en su última visita

Sevilla, 17.—El Ayuntamiento ha acordado, conste en acta, en términos expresivos, la satisfacción de la ciudad por el mensaje recibido hace días en el que se consigna la gratitud del Caudillo por las atenciones que con él ha tenido Sevilla con ocasión de su reciente visita.—CIFRA.

## A bordo de un buque de guerra



La dotación de un cañón de seis pulgadas en un buque británico en una acción en alta mar.

## AYER SE VERIFICO EN BARCELONA el canje de prisioneros

Entre los alemanes se encuentra el general Kramer, con fuerzas del Africa Korps

### DE LOS ALIADOS, MUCHOS FUERON CAPTURADOS EN POLONIA Y GRETA

Barcelona, 17.—A las diez de la mañana han llegado los vapores "Gravisca" y "Gripsholm" procedentes de Marsella y Argel respectivamente, y que conducen prisioneros alemanes e ingleses para ser canjeados en esta ciudad.—CIFRA.

### EL NUMERO DE PRISIONEROS CANJEADOS POR AMBAS PARTES

Barcelona, 17.—El canje se efectuará en la tarde de hoy ya que los barcos adelantaron su llegada en algunas horas. El primero en llegar fué el "Gripsholm" del servicio de la Cruz Roja Internacional en el cual vie-

nen prisioneros alemanes. El buque procedente de Nueva York entró en el puerto a las nueve de la mañana y atracó en el paramento este del muelle de España. Una hora después hacia su entrada el barco alemán "Gravisca", procedente de Marsella que conduce prisioneros ingleses y norteamericanos.

El barco atracó en el paramento oeste del mencionado muelle España. Los prisioneros alemanes que vienen en el "Gripsholm" son alrededor de novecientos.

Fueron embarcados en Norteamérica 338, de los cuales 99 son heridos que permanecen en

## SOLEMNE APERTURA DEL Congreso Eucarístico de Vizcaya

El Caudillo está representado por el presidente de las Cortes, don Esteban Bilbao

Fueron dirigidos telegramas al Santo Padre y al Generalísimo

Bilbao, 17.—S. E. el Jefe del Estado y Generalísimo, ha delegado su representación en el Congreso Eucarístico de Vizcaya, en el presidente de las Cortes Españolas.—CIFRA.

Bilbao, 17.— Toda la capital se halla engalanada con colgaduras de los colores nacionales y emblemas del Congreso eucarístico. A las ocho de la noche, en la basílica de Santiago, se ha celebrado la solemne apertura de las sesiones del Congreso eucarístico de Vizcaya. Asistieron el presidente de las Cortes, señor Bilbao, que ostenta la representación del Caudillo en los actos del Congreso, el obispo auxiliar de Burgos, doctor Lorente, obispo de la Diócesis y otras autoridades y jerarquías presididas por el gobernador militar y el civil y jefe provincial.

Una compañía de guarnición rindió honores al presidente de las Cortes el cual las revistó. El presidente de las Cortes

ocupó el lugar señalado para la presidencia y seguidamente dio comienzo la lectura por el doctor Lanzabal presidente de la Comisión de Propaganda, de dos telegramas. El primero, dirigido al Santo Padre, dice: "Eminentísimo Cardenal Secretario de Estado: Autoridades clero secular regular fieles piadosa provincia Vizcaya obispo diócesis reunidos Bilbao apertura magno congreso eucarístico 21 de mayo, presidiendo su representación en España. Nuncio, ruegan a Dios proteja persona Santo Padre, y conceda (Pasa a la página 6)

## El diario lisboeta "Da Manha" publica una información sobre la paz de España

"Mientras el mundo se agita en convulsiones de guerra, España y Portugal abren sus corazones a todo"

Lisboa, 17.— El diario "A Manha" publica una información de Madrid, de Enrique de Navarra, titulada "La paz de España".

El escritor se refiere a las relaciones entre los españoles y portugueses y afirma que mientras los odios hacen que el mundo se agite en convulsiones de guerra, España y Portugal abren sus corazones a todos.

Agrega que la Paz que disfruta España se debe a la política de justicia y caridad del Caudillo, el cual ha conseguido así la unidad, la grandeza y la prosperidad de España.

Termina diciendo que el cumplimiento de esta misión le ha correspondido al ministro de Justicia, señor Aunós, escritor, jurista y literato.—EFE.

## El Boletín de las Cortes Españolas

Publica proyectos de ley concediendo mejoras al personal de Policía y de otros Cuerpos del Ministerio de la Gobernación

### Crédito extraordinario para adquisición de material de aviación

Madrid, 17.— Se ha publicado el número 50 del Boletín de las Cortes Españolas.

En él se insertan el dictamen de la Comisión de Defensa Nacional respecto al proyecto de ley, modificando el artículo 19 del Estatuto de Clases Pasivas.

Un proyecto de ley autorizando al Banco de Crédito Local para emitir nuevas cédulas de crédito, designándose como ponentes del proyecto a los procuradores señores Alcocer, Camacho y Sáenz de Ibarra.

Asimismo se inserta un pro-

yecto de ley sobre aumento de la participación del Estado en las operaciones del Banco de Crédito Industrial designándose ponentes a los señores González del Valle, Sáenz Ibarra y Zumalacarrregui.

Igualmente se inserta un proyecto de ley sobre modificación de varios artículos de la vigente Ley del Timbre. Se designan ponentes a los señores Muñoz Rojas, Navarro, Alonso de Celada.

Dos proyectos de ley referentes a la concesión de mejoras al personal del Cuerpo General de Policía y concesión de determinadas mejoras a los Cuerpos dependientes del Ministerio de la Gobernación. Han sido designados ponentes para ambos proyectos los señores Lapuerta, Muñoz Rojas y Saenz de Ibarra.

Y finalmente, la concesión de un crédito extraordinario en el presupuesto del Ministerio del Aire, destinado a satisfacer adquisiciones de material y cuya ponencia la componen los señores Carrera, Navarro y Puigdollers.

En el citado número figura también la exposición del proyecto en relación con la ordenación urbana de Madrid y sus alrededores.

(Pasa a la página 6)

## El Jefe del Estado, ha recibido al conde de Marsal jefe del Patronato Nacional de Presos y Penados

Madrid, 17.—Ha sido recibido por S. E. el Generalísimo, el jefe del Patronato Nacional de Presos y Penados, conde de Marsal, el cual le informó detalladamente de la labor que está realizándose.

El conde de Marsal agradeció a S. E. el Generalísimo, en nombre de los penados y sus familias

la creación de este Patronato dándole cuenta al propio tiempo de la multitud de testimonios que se reciben en todas partes de España en este sentido.

El Caudillo que con elevado espíritu de justicia y soberana generosidad siente estos problemas sociales y orienta personal-

mente su solución, hizo presente al conde de Marsal sus deseos para que sean llevadas a la práctica las disposiciones dictadas por el Gobierno para atender con un sentido cristiano a las necesidades de los reclusos y sus familiares.—CIFRA.

APOLO

Hoy por sesiones a las horas de costumbre. Gran estreno en español. FILMOFONO presenta la gran película APTA PARA MENORES

Volvieron cinco

de la que son protagonistas CHESTER MORRIS y LUCILLE BALL. Un film original, extraño y fuerte, con una trama en que se condensan todas las cualidades que emocionan y asombran al público. Un espectáculo de fisonomía única de ambiente inédito para la cámara. Doce pasajeros en un avión que se pierde en las densas e inexploradas florestas del Amazonas. Algo que rebasa el género de aventuras sobre la pantalla. No deje de ver esta interesante película hoy en APOLLO.

La sesión de la Comisión Permanente suspendida hasta el viernes

La sesión que la Comisión Permanente municipal debía celebrar ayer miércoles en primera citación, fué aplazada hasta el próximo viernes, día 19.

COMPRA DE

- Alhajas
Oro
Plata
Platino
Antigüedades
Papeletas Monte de Piedad
JOYERIA

La Esmeralda

Falange Española, 6
Teléfono 7-9-5

PAGA TODO SU VALOR

ANUNCIOS BREVES CLASIFICADOS

Tarifa: 20 céntimos por palabra sin limitación

Compras y Ventas

Ningún artículo usado podrá venderse, según lo dispuesto en la legislación vigente, a mayor precio del 80 por 100 del señalado en la tasa.
PERBORATO Carmonchu. "Perfumería Vicente Martínez".
COLONIAS de Myrurgia. "Perfumería Vicente Martínez".
JABON Palmolive. "Perfumería Vicente Martínez".
MASAJE Floid. "Perfumería Vicente Martínez".
SE VENDE nevera seminueva, propia para Bar o Restaurant precio económico. Razón en Imprenta Moderna. Ceuta.
VENDO un comedor y varios. García, 3, segundo.
COMPRO cocina económica, vendo coche silla niño. Alvarez, 2.
GLICERIMOL Jabón desodorante incomparable.
VENDO aparato de radio todas ondas, nuevo, último modelo. Jáudenes, 40-3.

Traspasos

SE TRASPASA un local con estantería. Razón en esta Administración.

Varios

URGENTE en Ceuta y Totuán necesito agentes de publicidad para revista oficial y propaganda casa Editora. Sueldo fijo y comisión. Dirigirse a esta Redacción.
GESTIONES administrativas. Obtención de documentos. Navarro. Conrado Alvarez, 9.
SE NECESITA mecanógrafa. Alvarez 2, Ceuta, horas de 10 a 1 y de 4 a 6 y media.
SE NECESITAN pantaloneras y chalequeras. Razón: Generalísimo, 30, principal.
VENDO taxi. Gautier 15. Jadú.
BAQUILLER - mecanógrafa daría clases domicilio trabajaría tardes. Informes "FAHO"

VIDA RELIGIOSA

La fiesta de la Ascensión

ALGO DE ESTA FESTIVIDAD

La Fiesta de la Ascension de Nuestro Señor Jesucristo es, errentir de San Agustín de origen apostólico. Pero es casi seguro que antes del siglo IV se celebraba refundida en la de Pentecostés que a diferencia de la liturgia actual era una solemnidad continuada por espacio de cincuenta días.
En el documento "Peregrinatio Etheries" del año 380, aproximadamente, se hace mención de la Ascension, si bien solemnizada en el mismo día de Pentecostés. San Agustín, muerto en 430, dice que en su tiempo la Ascension era celebrada en el cuarentenario día de la Resurrección y separadamente de la segunda Pascua.
La fiesta tuvo muy probablemente nacimiento en Jerusalén, de donde se devió rápidamente hacia los demás centros de cristiandad. Su objeto es honrar al término de la misión del Redentor sobre la tierra y su glorificación en el cielo y recordar la última prueba de su divino poder. La fiesta es en jueves y tiene vigilia, y desde el siglo XV octava. León XIII le agregó una novena por vía de preparación para la Pascua de Pentecostés.

Esta fiesta figura entre las más solemnes del año. Fue antes muy solemne la liturgia de este día: se bendecían los primeros frutos, sobre todo las habas, base de la alimentación en Italia, lo que después y ahora se practicó en los siguientes días de Rogaciones; se bendecía un cirio, llevaban mitra el diácono y subdiácono; se hacía una procesión con antorchas y estandartes, símbolo de la entrada de Cristo en el cielo; se entonaba después del evangelio el cirio pascual, que es lo que queda en la actual liturgia.

Días inolvidables para los Apóstoles fueron los que transcurrieron desde que Jesucristo, el Crucificado, apareció sobre la tierra radiante de luz y triunfador de la misma muerte. Días de regocijo, de esperanza y de sorpresas. Pero se iba a cumplir la predicación del Maestro de partir para el Padre.

Se trasladan, pues, desde el santo Cenáculo, al monte Olivete Jesucristo, su Madre Inmaculada, los Apóstoles y los discípulos. El Redentor, tiene unas miradas y unas palabras de consuelo para cada uno. Y mientras les bendice a todos, empieza a ascender majestuosamente hacia la altura. Una nube cruel les priva de la vista del Maestro querido.

Allí arriba en los espacios se oye un himno suavísimo entonado por los ángeles, que adoran

la santa humanidad del Redentor. Se abren las puertas eternas. Penetra en el Palacio de la gloria el triunfador resucitado y glorioso, que sentado a la diestra del Padre, recibe la adoración de los coros angélicos y de los cautivos rescatados. Mientras tanto los Apóstoles se retiran al Cenáculo para permanecer en oración.

Recojámosnos también nosotros en estos días, para que merezcamos ser revestidos con la claridad y fortaleza del Espíritu Santo.

SANTORAL DEL DIA

18 de mayo, jueves.-La Ascension de Nuestro Señor Jesucristo.-Santos Venancio, obispo y mártir; Petamión, obispo; Teodoro, Alejandra, Julieta, Eufrosia, Claudia, Faina, mártires, y Cantalejo, confesor.-Mañana empieza la novena del Espíritu Santo.-Hoy es día de precepto, con obligación por tanto de cumplir misa.

San Venancio nació en Camerino (Umbra), en tiempos del emperador Domicio, fué atormentado con tal crueldad, que movió a penitencia a sus mismos verdugos. Murió decapitado hacia el año 250, cuando sólo contaba 15 años de edad.

CULTOS DE HOY

Santa Iglesia Catedral: a las 9 y 15' solemne misa cantada, con sermón por el magistral, muy ilustré señor don Rafael Navarro Acuña.

Parroquia de Santa María de los Remedios: a las 7 y 30 de la tarde, exposición del Santísimo Sacramento, rezo del Santo Rosario, letanías, ejercicio del día, bendición y reserva.

Iglesia parroquial del Sagrario (Virgen de Africa): a las ocho y treinta de la mañana misa de Comunión general de la Archicofradía de los Jueves Eucarísticos.

Por la tarde a las ocho, exposición de Su Divina Majestad, rezo del Santo Rosario, letanías, ejercicio del mes de María, Acto de Desagravio, meditación de la Hora Santa, bendición, reserva y salve.

Iglesia de San Francisco (Padres Agustinos): a las ocho de la tarde continuarán los cultos de la novena en honor de Santa Rita, con exposición del Santísimo, rezo del Santo Rosario, letanías, ejercicios de novenario y del mes de María, sermón por el Padre Agustino, señor Sánchez Beato, bendición, reserva y salve.

En estas Iglesias y en las demás de la ciudad, se observará hoy el horario de misas de los días festivos, conforme anunciamos en nuestra edición de ayer.

COFRADIA DE LA EXPIRACION

Esta tarde a las 21, se reunirán todos los que pertenecen a la Cofradía del Santo Cristo de la Expiración, en el Archivo de la Iglesia de Nuestra Señora de Africa, en cuya reunión se tomarán diversos e importantes acuerdos.

CUMPLIMIENTO PASCUAL

Ayer a las nueve, se celebró en la parroquia de la Virgen de Africa, el Canto Pascual, por los acogidos en las Conferencias de Señores y Caballeros de San Vicente de Paul, instituidas en dicha parroquia.

A tan edificante acto, que resultó en extremo solemne, asistieron los miembros activos de ambas Conferencias.

ESTUDIOS BERNAL

presenta en la temporada de COMUNION nuevos y magnificos modelos
Publidad EBVS

Bastará una llamada a nuestro teléfono 7-9-9, y enviaremos a un empleado que recogerá sus anuncios en su domicilio.

Gobierno General de las Plazas de Soberanía DELEGACION GOBERNATIVA CEUTA

Se ha recibido en esta Delegación un donativo de OCHOCIENTAS CINCUENTA PESETAS TREINTA Y CINCO CENTIMOS, efectuado por D. Adolfo Blend Mesa, concesionario de los bailes familiares de la explanada del Morro; cuya cantidad se destina a incrementar el "Fondo de Pobres" de este Centro.

Lo que tiene la satisfacción de hacer público para general conocimiento, y en nombre de los pobres agradecidos.

Ceuta, 17 de mayo de 1944. EL DELEGADO.

Suscripción para el Monumento al Sagrado Corazón de Jesús en Tarifa.

Suma anterior: 6.105'00 pesetas.
D. Patrocinio García Rodríguez, 25'00 Ptas.

D. Juan García Matres, 50'00 Ptas.

D. Juan Acovedo Utor, 150'00 pesetas.

Suma y sigue, 6.330'00 Ptas. Ceuta, 17 de mayo de 1944.

Ayuntamiento de Ceuta

AVISO

Por el presente se pone en conocimiento del público, que en el Negociado 2.º de esta Secretaría se encuentra el expediente de bases para la explotación del kiosco propiedad de este Ayuntamiento, situado en la calle de San Juan de Dios.

El plazo de admisión de instancias, es de 15 días, que empezará a contarse desde el siguiente en que aparezca inserto el correspondiente Edicto en el Boletín Oficial de la Ciudad.

Lo que se hace público para general conocimiento.

Ceuta 16 de mayo de 1944.

El Alcalde acetai. Francisco Ruiz Sánchez.

Ayuntamiento de Ceuta

NEGOCIADO DE ABASTOS RACIONAMIENTO

Por el presente se cita a todos los señores comerciantes de ultramarinos, comestibles y abacerías, para que en el día de mañana, viernes, en horas hábiles de oficina, se pasen por este Negociado para recoger cupones de artículos sujetos a racionamiento.

Lo que se hace público para general conocimiento.

Ceuta, 18 de mayo de 1944.

El Alcalde accidental, Francisco Ruiz Sánchez.

Muebles Ruiz

Grandes existencias, en todos los estilos. Sillas de todas clases.

Vendo máquina de escribir. Falange Española, 61. Telé 7070 604. CEUTA

Cervantes

PROGRAMA PARA HOY.

Por sesiones a las horas de costumbre.

Los Artistas Asociados presentan la estupenda película de emocionantes aventuras, titulada

El Capitán Furia

(TOLERADA PARA MENORES)

Interpretada por el conocido actor Brian Aherne y el popularísimo Victor Mac Lagen secundados por June Lang, Paul Lukas, John Carradines y George Zucco.

Completa el programa NO-DO NUM. 72-A

Inmediatamente después otros estrenos de calidad.

EL ESCANDALO DEL DIA

Un film Columbia por Ronald Colman, Cary Grant y Jean Arthur.

VUELTA AL AYER

por Clive Brook y Anna Lee.

CENA DE MEDIA NOCHE

por Charles Boyer.

Table with 3 columns: XXX, TENGAN SIEMPRE EN CUENTA QUE LA PUBLICIDAD, vende y descubre, etc.



Hágase modista por correspondencia. y obtendrá magníficos ingresos sin salir de su hogar. Miles de alumnas lo han hecho ya. No vacile más.

ACADEMIA CCC

APARTADO 108 - SAN SEBASTIAN

Nuestros cursos le permiten estudiar en salir de su casa: contabilidad, cálculo mercantil, correspondencia comercial, cultura, abastecimiento, decoración, carpintería, ebanistería, metalurgia, electricidad e arte textil y artes gráficas.

Dr. ARECES MATILLA

Enfermedades del riñón, vejiga, ureter, próstata y uretra. - Cirugía urinaria
Consulta de 6 a 8

Jáudenes, 1.- Primero, izquierda

CEUTA

Dr. Juan Martínez Figueroa

Director, por oposición, del Dispensario Oficial Antivenéreo

PIEL, VENÉREO Y SIFILIS

Agustina de Aragón, 2; piso segundo
CONSULTA DE 3 A 5 Y DE 7 A 9

EDITORIAL

Recompensa DEL NUEVO ESTADO

Recientemente más de dos mil trabajadores mineros se han reunido en la concentración de Linares, para rendir en la presencia del ministro de Trabajo, camarada José Antonio Girón, un homenaje tan justo como merecido.

El acto ha tenido un bella emoción falangista y ha servido para reafirmar una vez más y bien solemnemente por cierto, la entrañable hermandad nacionalsindicalista que une a jerarquías y productores en los principios sociales y revolucionarios del nuevo Estado.

En efecto, como dijo el ministro secretario, la revolución que la Falange ha proclamado no es de contenido sólo puramente material y económico, sino que tiene en el orden espiritual y económico, sus más firmes e irrevocables puntales. Se hizo con promesa solemne, de unir lo social con lo nacional bajo el imperio de unos principios eternos que siguen en pie por la voluntad victoriosa de una Cruzada en armas, llevada a feliz término gracias al genio político y militar del Caudillo. Y esos principios invariablemente se ofrecen en todo su esplendoroso vigor, dando a la tónica estatal de nuestro Movimiento, un ímpetu y una solidaridad totalmente nueva. Sus resultados empiezan a perfilarse en el horizonte nacional, aliviando el destino de los humildes, con medidas llenas del más alto sentido de justicia, como esta última del Seguro de Enfermedad, que no supone meta final, sino escala de tránsito en una nobilísima y ambiciosa jornada.

Con hechos resueltos, donde hay tanto desprecio a la palabrería, como afán por lograr la completa unidad entre los hombres de España, es como el nuevo Estado se prepara para esa silenciosa batalla de la paz, en la que productores y jerarquías tienen un mismo puesto de honor en la Cruzada y en la victoria.

La Junta Nacional Ejecutiva de Propaganda, Peregrinaciones y Cultos celebró su primera reunión

Presidió el obispo de Madrid-Alcalá

Ayer, a las siete de la tarde, bajo la presidencia del obispo de Madrid-Alcalá, se celebró la primera reunión de la Junta Nacional Ejecutiva de las Comisiones Nacionales de Propaganda, Peregrinaciones y Cultos, que se ha constituido para celebrar la fecha fausta de su consagración oficial al Sagrado Corazón de Jesús. El obispo manifestó su honda gratitud y la de todos los amantes del Cerro de los Angeles a los arzobispos, obispo, administradores apostólicos y vicarios capitulares de toda España, que con extraordinario júbilo han acogido la idea de celebrar con la máxima solemnidad las bodas de plata del Cerro de los Angeles. A todos cuantos se han apilado en torno suyo, a los ministros y muy especialmente al glorioso Caudillo salvador de España y al Nuncio de S. S. que se ha dignado honrar la conmemoración jubilar, constituyendo la Junta Nacional de honor. A continuación, el obispo exhortó a todos a trabajar y señaló la misión de la Junta Nacional Ejecutiva y

AYER SE VERIFICO EN BARCELONA EL CANJE DE PRISIONEROS

Se registraron emocionantes escenas con las tripulaciones de ambos barcos

Los exprisioneros recibieron numerosos regalos de las autoridades y organismos españoles

(Viene de la primera)

Las autoridades y jerarquías de Barcelona han obsequiado a los prisioneros con bolsas en las que figuran artículos tales como café, azúcar, aceite, chocolate, galletas y otros, de los cuales se han repartido unas dos mil. También llegaron docenas de cajas de vinos generosos y cestas de fruta.

En los donativos participan también la industria y el comercio catalanes. La Cruz Roja tiene ya preparadas todas sus fuerzas y listo el material para colaborar en las operaciones. En el muelle se encuentra un grupo de enfermeras de la Cruz Roja y otro muy nutrido de enfermeras de FET y de las JONS.

La mañana es desapacible y lluviosa y dificulta las operaciones. Hace algo de frío y por ello las autoridades, jerarquías y personalidades han abandonado el muelle y han subido a bordo del buque español "Ebro". Desde primeras horas de la mañana se encontraban en el muelle España el gobernador y jefe provincial, Correa, el comandante de Marina, Montero, segundo comandante, Balboa; jefe superior de Policía, Asensio; delegado regional de Ex-Combatientes, laureado comandante Salas, subdelegado provincial de Transportes y Abastecimientos y Jerarquías y otras autoridades y jerarquías.

Muy temprano llegaron también el embajador de los Estados Unidos en España, mister Hayes, acompañado de su hija Elisabeth, secretario de la Embajada, Bond, alto personal de la misma y del

consulado general de Barcelona.

Por Inglaterra, el cónsul general en Barcelona que representaba al embajador y alto personal de la Embajada y Consulado ingleses.

Por Alemania, el cónsul general de Barcelona, doctor Kroll, que ostentaba la representación de Hitler, ministro Albrecht, en representación del ministro de Asuntos Exteriores alemán, Ribbentrop, y alto personal de la Embajada alemana y del Consulado de Barcelona.

Asimismo se hallaban en el muelle el cónsul general de Suiza y otras personalidades de la Cruz Roja.

Especialmente autorizado ha descendido del "Gravisca" unos momentos el general irlandés O'Caro, prisionero que va a ser canjeado, a quien saludó el cónsul general de Inglaterra, conversando con él unos minutos y regresando a bordo del buque alemán.

Alrededor de la una de la tarde llegó al muelle España el capitán general de la Cuarta Región Militar, laureado teniente general Moscardó, acompañado de su ayudante y poco después lo hacía el consejero nacional Luis Santa Marina.

Enfermeras de la Cruz Roja española en número de sesenta participarán en las operaciones del canje dirigidas por la marquesa de Valdeiglesias.—CIFRA.

DURANTE EL TRANSPORTE DE HERIDOS ESTUVO LLOVIENDO

Barcelona, 17.—Las operaciones del canje empezaron a las dos menos veinte de la tarde.

A dicha hora comenzaron a desembarcar de ambos buques los heridos que eran transportados en camillas de la Cruz Roja española.

El tránsito de un barco a otro se hizo a través de los tinglados situados en los paramentos este y oeste del muelle España.

Las operaciones se realizan con escasas variaciones respecto al canje anterior.

La lluvia continúa cayendo con cierta intensidad.—CIFRA.

TAMBIEN HAN LLEGADO MAS DE MIL PAQUETES PARA LOS PRISIONEROS AMERICANOS EN ALEMANIA

Barcelona, 17.—Han atracado los barcos "Gravisca" y "Gripsholm" y han dado comienzo los preparativos del canje. El comandante de Marina, contralmirante Montero, ha presenciado la llegada de los navios y subió a bordo de los mismos para saludar a los capitanes con los cuales cambió impresiones ultimando los preparativos.

El "Gravisca" y "Gripsholm" se han situado como la vez anterior lo hicieron los "Tairca" y "Aquilés" a ambos lados del muelle España. Se supone que en las operaciones del canje se procederá a la descarga de mil y pico paquetes que procedentes de Nueva York trae el "Gripsholm" para los prisioneros norteamericanos en los campos de concentración alemanes.

Los paquetes serán trasladados a su destino por ferrocarril. Para hacer información del canje han llegado los corresponsales de las principales agencias de información mundial que se han sumado a los periodistas barceloneses, redactores especiales de la agencia Efe y enviados de algunos rotativos madrileños. Serán casi cincuenta los informadores que presenciarán tan importante acto de gran sentido cristiano y benéfica neutralidad que se verificará en el puerto de Barcelona para satisfacción y honra de España.

El jefe de Prensa de la Delegación provincial de la Vicesecretaría de Educación Popular ha procurado a los informadores ex-

tranjeros y nacionales toda clase de facilidades para que puedan presenciar el canje de prisioneros y transmitir sus impresiones.—CIFRA.

COMO SE DESARROLLO EL CANJE DE PRISIONEROS

Barcelona, 17.—Al comenzar el canje llegó al muelle el gobernador militar señor Moreno Calderón.

Al mismo tiempo que el traslado de los heridos, se efectuó el intercambio de prisioneros que podían ir por su propio pie y que eran acompañados por enfermeras de la Cruz Roja y de la Sección Femenina.

Los prisioneros que cambiaban con dificultad fueron conducidos a hombros de sus compañeros. Las camillas eran portadas por personal de ambos barcos.

Los primeros prisioneros de las naciones unidas canjeados constituirían un grupo de 13 hombres. saltó el primero del barco uno de raza india que se llama Said Mean. Habla correctamente el español y manifestó que es natural de Calcuta y que fue hecho prisionero hace 16 meses, en el Océano Indico.

De mi cautiverio — dijo — no puedo hacer mas que alabanzas ya que he sido en todo momento igual que el resto de mis compañeros, correctamente atendidos. La comida, durante todo el tiempo que nos fué suministrada, ha sido más que suficiente.

Los prisioneros ingleses y norteamericanos pasaban a los tinglados del paramento del oeste, y subían al "Gripsholm".

En dicho tinglado fué montada una pequeña oficina en la que los oficiales marinos del buque suco, tomaban nota y comprobaban la filiación de los prisioneros, entregándoles una tarjeta, donde se indicaba el lugar que les correspondía ocupar en el buque.

Los primeros prisioneros alemanes canjeados que descendieron del buque estaban encuadrados en el Africa Korps y llevaban el típico gorro de dicha unidad. Al frente de estos prisioneros llegó el general Kromer, que fué hecho cautivo en la batalla del Alamein.

Kramer saludó al cónsul general de Alemania en Barcelona, Dr. Kroll, que representaba a Hitler y fué saludado por las demás personalidades de dicha nacionalidad que llegaron a la ciudad para asistir al canje.

También fué saludado por varios representantes de la colonia alemana.

Tras los prisioneros anteriormente citados descendieron otros varios que llevaban uniforme de la Luftwaffe.

Entre los cautivos ingleses, se encuentra un grupo de sesenta, que, según propias manifestaciones combatieron en Creta donde fueron hechos prisioneros.

Figura también un grupo de 200 escoceses hechos prisioneros en Polonia. Estos últimos iban tocados en su mayoría con la clásica gorra azul de su país.

El embajador de los Estados Unidos y el representante britá-

nico atendían a cuanto se relacionaba con las operaciones de canje, en un tinglado del paramento oeste.

Los prisioneros alemanes se concentraron en uno de los tinglados del paramento este.

Al mediodía llegaron a dicho lugar, siendo saludados por el cónsul general de Alemania, otras personalidades, así como las autoridades y jerarquías españolas.

Señoritas de la colonia alemana les atendían debidamente, entregándoles obsequios, entre ellos tabaco, y objetos de uso personal.

Tanto en un barco como en otro se desarrollaron escenas emocionantes. Los prisioneros expresaron su alegría y reconocimiento a las tripulaciones de los barcos por el correcto trato que les habían dispensado. Al abandonar las embarcaciones cambiaban direcciones con los tripulantes de los barcos con los cuales han entablado relaciones de buena camaradería en el largo viaje.

Con el personal de la Cruz Roja, prestaron su colaboración en el canje 25 camaradas de F. E. T. y de las JONS, uniformados que realizaban activamente cuantos servicios les eran encomendados.

Los obsequios del gobernador y jefe provincial, del Ayuntamiento y de los Sindicatos, serán entregados a medida que los ex prisioneros vayan ocupando los barcos donde serán repatriados.

En representación del ministro de Asuntos Exteriores español, presenciaron las operaciones el ministro plenipotenciario, el jefe de la Oficina de Protección, marqués de Berry, acompañado del secretario de dicha Oficina, don Juan Terrazas.

A las tres de la tarde estaba a punto de terminar la concentración de los canjeados alemanes. Hay gran animación en los distintos tinglados y todos los prisioneros expresan su gran alegría por la liberación.

Ha cesado de llover y las operaciones se realizan con gran rapidez.—CIFRA.

MENSAJES DE ROOSEVELT Y DEL REY JORGE A LOS PRISIONEROS ANGLOAMERICANOS

Barcelona, 17.—A las cuatro y cuarenta de esta tarde se procedió al traslado de los enfermos mentales y seguidamente a los casos aislados.

Se ha recibido un donativo de flores del alcalde para los prisioneros. El embajador de los Estados Unidos ha entregado a los prisioneros norteamericanos una carta cuyo texto es: "Al llegar a España camino de los Estados Unidos, tengo el honor de saludarle por orden del presidente Roosevelt expresándole su más alta apreciación por los servicios prestados y deseándole un feliz regreso a la Patria".

Cuando termine el canje, del "Gripsholm", el cónsul general de Inglaterra dará lectura a los prisioneros de su nacionalidad de un mensaje del rey Jorge.—CIFRA.

LLEGAN LOS PLENIPOTENCIARIOS SUDAMERICANOS

Barcelona, 17.—A las tres y media de la tarde llegaron al muelle España los ministros plenipotenciarios de Nicaragua, y Costa Rica al objeto de saludar a varos compatriotas suyos. Los diplomáticos subieron al "Gripsholm".

A las cuatro menos cuarto cegó el capitán general.—CIFRA.

- X Para realizar ventas o
- X compras, alquiler, o tras
- X pasar, será más fácil y
- X cómodo si lo anuncia en
- X nuestra sección de
- X "ANUNCIOS BREVES"
- X clasificados.

Anúnciese en EL FARO

**Dr. Antonio Vázquez Solana**  
**CIRUGIA GENERAL**  
 CONSULTA DE 3 A 5  
 General Serrano Drive 13, primero. Teléfono, 5-0-3  
 Antiguo callejón de la Botica

**Dr. ADULFO SANCHEZ HIECKE**  
 Médico Puericultor del Dispensario de Higiene infantil  
**Enfermedades de los niños.**  
**Puericultura**  
 Consulta de 4 a 6 6. Millán Astray 15



# Liga Regional Andaluza El Atlético ha de empatar con la Balompédica linense para ser campeón de su grupo

## Esta tarde en el Estadio tetuaní

### Béticos y balompedistas disputarán su continuación en la "Copa de Marruecos"

Emocionante encuentro presentarán esta tarde en el Estadio Municipal de Tetuán los aficionados que a él asistan. El Juventud Balompédica, modesto conjunto que, ha dado la campanada, venciendo en el propio "Alfonso Murube" al Betis de Jadú, por un contundente tanteo, tiene esta tarde que defender este resultado, si quiere continuar actuando en la "Copa de Marruecos".

Guajaron un gran encuentro los jugadores tetuanes en el recinto deportivo de Jadú. Cuantos han visto jugar este partido aseguran que ha sido uno de los mejores que ha jugado el "Juventud", en su largo historial deportivo. Sus muchachos, con un entusiasmo inigualable se emplearon a fondo desde el primer momento, sorprendiendo a los ceutíes con un juego rapidísimo que francamente estos no esperaban y, que causó la desmoralización en sus filas.

El Betis de Jadú reciente eliminador del África-Ceuti por cuatro tantos de ventaja se ve en difícil trance esta tarde. Tiene que remontar dos tantos en contra y esto no es empresa fácil. Ellos lo saben y hoy intentarán por todos los medios conseguirlo, pero es de suponer que las huestes que capitanea Lázaro, pongan muchos obstáculos para que no consigan esto.

Existe gran animación en Tetuán para presenciar este partido. Será una buena tarde de fútbol y con ese aliciente único que tienen los partidos de Copa, el torneo de las grandes sorpresas y del auténtico K. O. futbolístico en el que el más mínimo descuido, trae consigo la eliminación.

Como complemento a esta magna jornada deportiva de hoy, los equipos representativos del Regimiento de Artillería número 30 y Regimiento Ingenieros número 9 se disputarán una valiosa copa donada por el Club Atlético de Tetuán y por lo tanto serán otros noventa minutos de juego disputado y emocionante.

Todos estos alicientes y lo barato de los precios, hará que el Estadio Municipal resulte insuficiente para albergar a la masa de aficionados que esta tarde acudirán.—Rogelio.

## LA PROMOCION A TERCERA LIGA

### El Melilla, campeón regional marroquí, tendrá que sufrir una eliminatoria con la Electromecánica de Córdoba

### El ganador de ella promocionará con el "Hércules" de Cádiz

### Como se llevará a cabo la promoción en los diferentes grupos

La Federación Española de Fútbol ha dispuesto el modo en que deberá celebrarse la promoción entre los clubs situados en el último lugar de cada grupo de Tercera División de Liga y los campeones regionales.

Como se da el caso de que en algunos de los grupos son tres los aspirantes a la promoción (el situado en décimo lugar y dos campeones regionales por agrupación de Federaciones) se ha decidido que primeramente se celebre una eliminatoria entre dichos campeones regionales y el vencedor de ella será quien promocione con el referido colista de la Tercera División. En los grupos en que sólo haya un colista y un campeón regional, todo se decidirá en la promoción entre estos dos. En todos los casos, ya en eliminatoria como en promoción, los partidos se jugarán a doble vuelta, por el sistema de Copa, clasificándose el equipo que obtenga mayor número de tantos, sumados los logrados en ambos partidos. Caso de haber empate, el segundo encuentro sería prorrogado en 30 minutos divididos en dos tiempos de 15 y de persistir el empate, se iría a un tercer partido en el campo que eligieran los contendientes o caso de no haber acuerdo en el neutral que decidiese la Federación Nacional.

Los equipos que intervendrán en dichos partidos de promoción serán los siguientes:  
**Grupo primero**  
Colista de grupo: Ponferradina.  
Campeón regional: Club Turista de Vigo.  
**Grupo segundo**  
Colista: C. Deportivo Tanagra.  
Campeón: C. D. Leonés.  
**Grupo tercero**  
Colista: Real Unión de Irún.  
Campeones: C. D. Durango

(por Vizcaya), Maestranza Aérea de Logroño (por Guipúzcoa), C. D. Oberena de Pamplona (por Navarra).  
**Grupo cuarto**  
Colista: U. D. Figueras.  
Campeones: C. D. Júpiter (por Cataluña), C. D. España (por Baleares).  
**Grupo sexto**  
Colista: S. D. Emeritense.  
Campeones: C. D. Mediodía (por Castilla), Club Constancia (por Palencia).  
**Grupo séptimo**  
Colista: Lorca C. F.  
Campeón: Gimnástica Abad de Cartagena.  
**Grupo octavo**  
Colista Hércules de Cádiz.  
Campeones: Electromecánica de Córdoba (por Andalucía) y U. D. Melilla (por Marruecos).

Los equipos que obtendrán su ascenso a la Tercera División para el año próximo serán los siguientes:  
**Primer grupo**  
El vencedor del doble encuentro entre Ponferradina y Club Turista de Vigo.  
**Segundo grupo**  
El vencedor del doble encuentro entre el Tanagra y el Deportivo Leonés.  
**Tercer grupo**  
Eliminatoria previa a dos partidos entre Maestranza y Oberena. El ganador se enfrentará, a doble encuentro también, con el Unión de Irún, dándonos el ascenso a Tercera Liga.  
**Cuarto grupo**  
Eliminatoria entre el España y el Júpiter para su vencedor ser enfrentado posteriormente al U. D. Figueras.  
**Sexto grupo**  
Eliminatoria entre el Constancia de Palencia y el Mediodía, que también nos dará en su ganador al equipo que contendrá luego con el Emeritense.  
**Séptimo grupo**  
Doble partido entre el Lorca y la Gimnástica de Abad, ascendiendo el vencedor sin más pruebas.  
**Octavo grupo**  
Eliminatoria a doble partido que deberán jugar la U. D. Melilla y el Electromecánica de Córdoba. El ganador se enfrentará a doble partido también con el Hércules de Cádiz, dándonos al equipo que el año próximo completará este grupo último de la Tercera Liga.

La Federación Nacional hace constar que los clubs citados podrán renunciar a participar en esta competición, pero advierte que si la renuncia parte de uno de los equipos que en la temporada anterior jugó la Tercera División dicha renuncia llevará consigo la pérdida de la categoría nacional, mientras que los campeones regionales sólo perderían su participación en esta promoción.

La fecha de estos encuentros será designada oportunamente la Federación Nacional.

Después de la última jornada de este Torneo Regional, en la que triunfaron el Hércules de Cádiz y la Balompédica linense sobre el Atlético (2-1) y el Algeciras (5-0), respectivamente, la clasificación del segundo grupo queda así establecida:

Equipos	J.	G.	E.	P.	F.	C.	P.
Atlético	5	3	1	1	12	4	7
H. Cádiz	5	3	0	2	8	8	6
Balompédica	4	2	0	2	10	7	4
Algeciras	4	0	1	3	2	13	1

La derrota del Cádiz obliga al Atlético a un último esfuerzo si quiere proclamarse campeón indiscutible del torneo. Un empate frente a la Balompédica linense en el Campo Municipal tetuaní será suficiente para colmar las aspiraciones colchoneras. Haría 8

puntos a los que también podría llegar el Hércules gaditano, pero el título iría a parar a manos de los atléticos por su mejor cociente particular (3-2).

No es aventurado suponer que el conjunto tetuaní venza en su terreno a la Balona, a la que ya derrotó en su propio feudo por un claro y categórico 3 a 0, por lo que creemos que el Atlético acudirá a la fase final de esta competición como campeón de su grupo. Para que así no ocurriera tendría que salir vencido ante la Balona.

Mal papel el del Algeciras. No acierta a ganar un partido ni dentro ni fuera de casa. El hasta ayer peligroso equipo no es hoy más que un conjunto débil y sin moral.

## Gestiones para otro Torneo de Consolación

A fin de organizar un torneo de Consolación que cubra todas las fechas que quedan hasta fines de temporada, el Ceuta se ha dirigido al Sevilla, Granada y Córdoba.

Caso de que estos tres equipos mostrasen su conformidad, se haría la consiguiente proposición a la Federación Regional Sur, a fin de comenzar a ventilarlo el día 28 del actual.

Sevilla y Granada participarían hasta no ser eliminados de la Copa, con equipos profesionales, o con algunos supientes, continuando luego con sus primeros cuadros el torneo.

## Torneo de Empresas y Entidades

### Campos, partidos y árbitros para hoy

Hoy continuará celebrándose el torneo de Empresas y Entidades, correspondiéndose jugar los siguientes encuentros:

A las 11, en el Estadio "Alfonso Murube" contendrán el Instituto Nacional de Previsión y los funcionarios del Ayuntamiento, arbitrando el aspirante señor Medina.

A la misma hora y en el terreno del C. Militar Deportes se enfrentarán Aduanas y Casa Borrás, arbitrando el colegiado señor Blanco Muñiz.

## En el Campo Militar de Deportes

### Dos equipos de Artillería se disputarán una preciosa copa

En la mañana de hoy a las 10,30 se jugará en el Campo Militar de Deportes un interesante encuentro.

Contenderán los equipos de Artillería de Costa y del Regimiento de Artillería número 72.

Al equipo vencedor le será entregada una preciosa copa que en este partido se disputarán ambos contendientes.

## Los campeonatos nacionales de tenis de la Sección Femenina

Toledo, 17.—Ayer se jugaron los partidos de la segunda jornada de los quintos Campeonatos nacionales de tenis de la Sección Femenina.

En primera categoría, Baleares venció en un partido reñido e igualado a Gerona. También Baleares venció a Coruña por 6 a 1, e igualmente Baleares ganó a Madrid por 4-6, 6-4 y 6-1.

Después de estos encuentros quedan también en primera categoría los equipos vencedores.—ALFIL.

## Anúnciese en EL FARO

# APOLO

PRÓXIMAMENTE

Presenta la obra cumbre de la cinematografía americana.  
Claire TREVOR • John WAYNE • George BANCROFT  
en  
**LA DILIGENCIA**  
DIRECTOR: JOHN FORD  
Usted vivirá con los viajeros de "La Diligencia" la más extraña y emocionante aventura del Oeste americano.

## ESTADIO MUNICIPAL DE TETUAN

Hoy jueves 18 A las 3,45

### Regimiento Artillería 30

contra

### Regimiento Ingenieros 9

disputandose una copa donada por el Atlético.

---

A las 6 Torneo Copa de Marruecos

# BETIS DE JADU

contra

# JUVENTUD BALOMPEDICA

(filial del Atlético)

# La batalla de Italia ALCANZA PROPORCIONES GIGANTESCAS

## La línea Adolfo Hitler constituye el sistema DEFENSIVO MAS COMPACTO ENCONTRADO EN ESTA GUERRA

## Ha sido conquistada la ciudad de Pignataro

Gran Cuartel General del Ejército, 17.—El alto mando de las fuerzas armadas alemanas, comunica:

"En un terreno montañoso del frente meridional italiano, se libra una encarnizada batalla de grandes proporciones a lo largo de un frente de 35 kilómetros.

Hay un duelo artillero en el que se emplean enormes cantidades de municiones, con ataques aéreos de extraordinaria intensidad, empleo de tanques y artillería móvil, en luchas desesperadas por cada punto fortificado, por cada montaña, que frecuentemente cambian de dueño varias veces en un breve plazo, dando a los combates el carácter de las grandes batallas de desgaste de la pasada gran guerra.

Desde hace seis días, nuestras tropas ofrecen una resistencia heroica frente a la gran superioridad del enemigo. Los movimientos de despeque se llevan a cabo conforme al plan previsto dentro de la estrategia bélica establecida por el alto mando. Las graves pérdidas sufridas por el enemigo están en completa desproporción con las ganancias de terreno puramente tácticas que ha conseguido.

En la cabeza de puente de Nettuno, no hubo combates importantes, pero como quiera que el fuego artillero enemigo aumentó en intensidad en las últimas jornadas, es de suponer que el adversario desencadenará aquí también un gran ataque en breve".—EFE.

### UNA ORDEN DEL DIA DEL MARISCAL MESSE A LAS TROPAS ITALIANAS

Nápoles, 17.—El jefe del Estado Mayor Italiano, mariscal Messe, ha dirigido la siguiente orden del día a las tropas italianas que luchan al lado de los aliados:

"Combatientes del Cuerpo de Ejército italiano de liberación: Hace ya cinco meses, que los primeros batallones del nuevo Ejército italiano, dieron su primera contribución de sangre, durante los combates de Montelungo, junto a los valientes compañeros de armas de las naciones unidas, contra el enemigo real y eterno, que una vez más oprime nuestra patria".—EFE.

### Aviones "Mosquitos" sobre Berlín

Londres, 17.—Comunicado del Ministerio del Aire: "Mosquitos" de bombardeo atacaron anoche sin pérdidas los objetivos de Berlín".—EFE.

Italia. Desde entonces vuestras filas han aumentado, y hoy, soldados de Infantería, bersaglieri, artillería, ingenieros y marinos, tienen el honor y privilegio de ayudar a la liberación de la madre patria.

Confío que una vez más sabréis mantener la reputación de las armas italianas".—EFE

### EL V EJERCITO SIGUE AVANZANDO

Cuartel aliado de las fuerzas avanzadas del Mediterráneo, 17.—Comunicado:

"Tierra.—En el valle del Liris, el enemigo ha sido expulsado de la mayor parte de sus posiciones primitivas, por las tropas indobritánicas. La cabeza de puente del Octavo Ejército ha sido ensanchada. El adversario se opone a nuestro avance desde las posiciones de retaguardia preparadas de antemano.

Al sur del río Liri, todas las posiciones de la línea Gustav han sido desbordadas.

Las tropas francesas y norteamericanas del V Ejército siguen avanzando en duros combates para atacar de frente la línea Adolfo Hitler.

Aire.—Formaciones de bombarderos medios han atacado el puerto de Pimino, los astilleros de Voltri y distintos puentes ferroviarios del centro de Italia.

Bombarderos pesados y cazas bombarderos, efectuaron numerosos ataques contra los emplazamientos artilleros, concentraciones de tropas, carreteras, puentes y transportes motorizados en el campo de batalla. También atacaron las vías férreas al norte de Roma.

El mal tiempo impidió la actividad de los bombarderos pesados. Durante la noche pasada nuestros bombarderos pesados atacaron los objetivos de Pimino, San Stefano y Porto Ferrato.

El enemigo perdió siete aviones en el curso de estas operaciones. Seis de los nuestros no regresaron.

Las fuerzas aéreas del Mediterráneo, efectuaron más de 1.800 vuelos. 10 aparatos enemigos volaron sobre el campo de batalla en horas diurnas".—EFE

### Misioneros católicos muertos en Nueva Guinea

Sydney, 17.—Sesenta misioneros católicos, entre ellos el obispo Alexishafen, y el doctor Francisco Xolf, han encontrado la muerte en Nueva Guinea, durante las últimas operaciones militares, según se anuncia oficialmente. —EFE.

### LA LINEA HITLER ES LA MAS DIFICIL QUE HAN ENCONTRADO LO SALIADOS EN ESTA GUERRA

Londres, 17.—Las defensas de la línea Adolfo Hitler, constituyen el sistema más cerrado y compacto encontrado en esta guerra, escribe el enviado de la Reuter en Italia. Esta línea, hacia la cual son rechazados los alemanes, está compuesta por varios cinturones de alambradas y minas y se encuentra defendida por nidos portátiles de ametralladoras blindadas, situados en lugares escogidos. Desde ellos, los alemanes pueden abrir un fuego cruzado contra los asaltantes.

Hay también posiciones de artillería, detrás de las defensas exteriores que protegen excelentemente las operaciones de la Infantería.

Solamente podrá decirse que la línea ha quedado rota cuando los alemanes se hayan visto obligados a retirarse con sus cañones más a retaguardia.

La línea Adolfo Hitler comienza en las montañas situadas a una milla al Oeste de Cassino y corre a través de Piedimonte, Aquino, Ponte Corvo y San Olivé. Cuatro ciudades medievales del Valle Liri. Desde aquí, hasta el mar, después de cruzar macizos inaccesibles, sin carreteras y montañas muy abruptas, hasta el Valle Liris, casi paralelo a la carretera de Cassino a San Giorgio.

El terreno que se extiende ante el VIII Ejército es la campaña bien regada por tributarios del Liri. Aquino y Ponte Corvo tienen sendos castillos medievales que los alemanes han transformado en fuertes posiciones defensivas.

Los ríos que circulan frente a estas ciudades crean a las fuerzas aliadas un problema parecido al que tuvieron que afrontar en San Stefano".—EFE.

### CONQUISTA DE PIGNATARO POR LAS TROPAS INDIAS

Cuartel aliado de las fuerzas avanzadas del Mediterráneo, 17.—La ciudad de Pignataro, en el Valle del Liri, a diez kilómetros de la línea Adolfo Hitler, se ha conquistado al asalto por las tropas indias del VIII Ejército en la noche pasada. —EFE.

### AL NORTE DE PIGNATARO, SIGUEN MUY Duros LOS COMBATES

Londres, 17.—La cabeza de puente del VIII Ejército, en el río Rápido, tiene ya cuatro kilómetros de profundidad y la orilla del Liri está limpia de alemanes hasta el empalme de la carretera que se encuentra al sur de Pignataro, anuncia el enviado de la Reuter.

Al norte de Pignataro, continúa la dura lucha. Continúa con gran rapidez la construcción de puentes, varios de los cuales son ya capaces de soportar el paso de los vehículos motorizados de todos los tipos. —EFE

### LOS FRANCÉSES AVANZAN DIEZ KILOMETROS

Cuartel avanzado del Mediterráneo, 17.—Los franceses del V Ejército, han avanzado diez kilómetros en línea recta desde que empezó la ofensiva.

En realidad dichas fuerzas han recorrido casi 29 kilómetros si se tiene en cuenta que han debido rodear los macizos montañosos y seguir caminos serpenteantes. —EFE.

### Los ministros de Australia y Nueva Zelanda visitarán el Canadá

Ottawa, 17.—Los primeros ministros de Australia y Nueva Zelanda han aceptado la invitación para visitar el Canadá durante el viaje de regreso. —EFE.

se tiene en cuenta que han debido rodear los macizos montañosos y seguir caminos serpenteantes. —EFE.

### SCAURI Y CASTEL ONORATO, OCUPADAS POR LOS NORTEAMERICANOS

Nápoles, 17.—Los franceses del V Ejército, han avanzado cuatro kilómetros más por la derecha del río Liri, partiendo de San Giorgio, y han conquistado varias alturas a cuatro kilómetros al sur de Esperia, bastión alemán que queda ahora amenazado por las fuerzas galas.

La ciudad de Scauri, ba caída en manos de los norteamericanos que también han conquistado Castel Onorato, después de encarnizada batalla.

Los estadounidenses dominan las alturas del triángulo formado entre Castel Onorato, Spigno y Monte San Angelo.

Las tropas del general Clark avanzan para atacar de frente la línea Hitler. —EFE.

### EL VIII EJERCITO, CERCA DE LA VIA SEXTA

Londres, 17.—El VIII Ejército que ha avanzado 500 metros, en duras luchas, se encuentra cerca de la Via Sexta, principal carretera que conduce a Roma y ruta de abastecimiento de la guarnición alemana de Cassino. —EFE.

### Un general surafricano prisionero, logra evadirse

El Cairo, 17.—El general de Brigada Armstrong, que mandaba la V Brigada surafricana, en Sidi Rezegh, en noviembre del año anterior y uno, durante la campaña norteafricana y que fué capturado, ha logrado evadirse.

El general ha evadido sano y salvo al Cuartel General Surafricano. —EFE.

### Trigo argentino a Grecia

Buenos Aires, 17.—Un segundo cargamento de ocho mil toneladas de trigo, se ha embarcado con destino a Grecia, anuncia Radio del Mundo.

Hasta la fecha se han embarcado dieciséis mil toneladas de la cincuenta mil toneladas de trigo, donadas por el Gobierno argentino al pueblo griego. —EFE.

### A nuestros lectores de ALGECIRAS

Sin conocer la causa, una vez más, ayer dejamos de recibir el acostumbrado sobre con la información de Algeciras, que diariamente nos envía con toda puntualidad nuestro activo correspondiente en la mencionada plaza. Rogamos a nuestros lectores algecireños nos disculpen por la falta de su información.

### BAR RESTAURANTE "España"

Ofrece cubierto económico a 2 pesetas

### EL METRO

TEJIDOS Y CONFECCIONES

### Restaurante LA PLATA

PROXIMA INAUGURACION

### Noticias de España

Toledo, 17.—La Delegación de Sindicatos ha adquirido en Quintanar de la Orden unos terrenos para construir cincuenta y cuatro viviendas protegidas al que se dará el nombre de José Antonio.

También se construirá la Casa Sindical. El proyecto es de dos millones de pesetas. Las obras comenzarán en julio. —CIFRA.

Cádiz, 17.—Ha zarpado para Tenerife y Las Palmas el vapor "Escolano" que lleva correspondencia y carga. —CIFRA.

## TETUAN

### UN ANGEL

Victima de rapidísima enfermedad dejó de existir un precioso niño, hijo del capitán don Antonio Villalba Sánchez de Ocaña y nieto del coronel de Infantería Ilmo. señor don Antonio Villalba.

El acto de su sepelio constituyó una sentida manifestación de duelo, al que nos asociamos nosotros, deseándole a la familia resignación para sobrellevar tan dolorosa pérdida.

### SESION DE LA JUNTA MUNICIPAL

En la tarde de ayer y bajo la presidencia de los Ilmos. señores Ziu-Ziu, presidente de la Junta y Marcos Morales, Interventor municipal, se reunió en sesión ordinaria la Junta de Servicios Municipales estudiándose diversos asuntos que afectan principalmente a la urbanización de Tetuán y de su poblado Río Martín.

Asistieron todos los vocales españoles, musulmanes e israelitas.

### TROFEO ESCOLAR "GENERAL ORGAZ"

Terminadas con toda solemnidad las pruebas eliminatorias de las tres Regiones (Oriental, Occidental y Central, Yebala). Se pone en conocimiento de nuestros lectores el resultado definitivo de cada una de ellas que es el siguiente:

### REGION OCCIDENTAL

Gimnasia educativa, Juegos infantiles y Balón-volea, vencen las alumnas de Nuestra Señora de los Angeles de Larache. Carrera de relevos de niñas, fútbol y salto de altura, vence el Grupo Escolar "España" de Larache. Balón-volea niños y carreras de velocidad, vence la Politécnica de Larache. Salto de longitud, carreras de relevo niños y balón-volea niños, vence la Casa Riera de Tánger y en Balón-volea de niñas triunfa el "Grupo Escolar España" de Alcazarquivir. Como se ve Larache derrotó a Alcazar, Tánger y Arzila por ocho pruebas ganadas.

### REGION ORIENTAL

Gimnasia educativa, balón-volea de niñas y niños, carreras de velocidad, baloncesto de niñas, saltos de altura y fútbol, triunfa rotundamente el Grupo "Lope de Vega" de Villa Nador. Juegos infantiles y carreras de relevos de niñas vence Villa Sanjurjo y en Baloncesto niños, carrera de relevo de niños y saltos de longitud vencen los escolares de Melilla, viéndose por tanto una gran superioridad en Villa Nador con su siete pruebas ganadas.

### REGION CENTRAL (Tetuán)

La capital del Protectorado absorbe todas las pruebas de su Región excepto Juegos infantiles y salto de altura que en el pasado domingo vencen el Grupo Escolar "Lope de Vega" y Academia de los Padres Agustinos respectivamente.

Los demás campeonatos de la Región fueron ganados por:

Gimnasia educativa; Baloncesto; balón-volea; saltos de longitud y fútbol.

Grupo Escolar Pedro Antonio de Alarcón (niños); Carreras de relevo, y carreras de velocidad.

Colegio de la Milagrosa (niñas); Carreras de relevos; baloncesto y balón-volea.

### Las elecciones presidenciales de Norteamérica

En las encuestas realizadas Tomás Dewey va por encima de Roosevelt

Washington, 17.—Parece que la lucha en la próxima campaña presidencial va a ser muy dura, según lo demuestra la encuesta efectuada por la organización Gallup. El 58 por 100 de las personas interrogadas se mostraron a favor del gobernador del Estado de Nueva York, Tomás Dewey.

Roosevelt, con el 42 por 100, figura con seis puntos menos de los que obtuvo en 1936. —EFE.

**DESTILERIAS - Las Palomas**

**TEJERO Y CIA**

*Rute*

ANIS SECO-ANIS DULCE-COÑAC-PONCHE-CURACAO

CINCO PRODUCTOS DE INMEJORABLE CALIDAD.

NUMERO SUELTO 25 CENTIMOS. — NUMERO ATRASADO, 35 CENTIMOS. — SUSCRIPCION, ESPAÑA Y MARRUECOS: Mensual, 5 pesetas. Trimestre, 15 pesetas. Provincias, mensual, 5 pesetas. Trimestre 15 pesetas. Año 60 pesetas.

# EL FARO

DIARIO DE LA MANANA GRANDE Y DE INFORMACION GENERAL

DIRECCION — REDACCION  
— ADMINISTRACION Y TALLERES —  
GENERAL MILLAN AGUIRRE, NUMERO 7  
Teléfono de la Redacción y Administración, número 7-8-9 — Apartado de Correos, número 1-8-8

## ROOSEVELT, se entrevistará próximamente con los primeros ministros de Australia y Nueva Zelanda

Washington, 17. — Roosevelt dijo que probablemente se entrevistará con los primeros ministros de Australia y Nueva Zelanda durante el viaje de regreso de aquellos a sus países.

También dijo que los gastos de defensa de la nación han sido reducidos en 4.800 millones de dólares para el ejercicio que empieza el uno de julio.—EFE.

## Alvarez Quintero experimenta una mejoría

## El maestro Guerrero ya se ha levantado

Madrid, 17.—Dentro de la gravedad continúa la mejoría del señor Alvarez Quintero.

Fuera ya de peligro, se ha levantado el maestro Guerrero.—CIFRA.

## CONGRESO EUCARISTICO DE VIZCAYA

(Viene de la primera página.)

mundo tan ansiada paz ofreciendo Su Santidad sentimientos profundos afecto del devoción incondicional adhesión implorando reverentes su apostólica bendición. Obispo Vitoria.

Otro telegrama dirigido al Caudillo dice: "Solemne apertura Congreso eucarístico Vizcaya, autoridades, clero y fieles saludan respetuosamente a V. E. elevando fervientes ruegos votos prosperidad patria invicto Caudillo. Obispo Vitoria".

El obispo de la Diócesis, monseñor Ballester, dirigió una alocución a los fieles. A continuación, don Esteban Bilbao pronunció un magnífico discurso señalando que se hallaba doblemente obligado por la representación que le habían conferido al invitarle al acto los organizadores del Congreso y la representación que ostentaba del Caudillo, un Caudillo — dijo — creyente y piadoso que no ha querido permanecer ausente de este magno congreso eucarístico.

Luego, en párrafos elocuentes se refirió al Sacramento de la Eucaristía, compendio de todos los dogmas y raíz de la vida cristiana, y con palabras llenas de emoción recordó que en la basílica de Santiago desde la que hablaba, evocaba los recuerdos de otra edad, ya que era su parroquia en los años de juventud y en ella recibió las aguas bautismales acercándose más tarde a recibir por vez primera el Pan de los Angeles.

Con bellísimas palabras exaltó la obra admirable del Santo Padre que en medio del diluvio de sangre y lágrimas, que hoy anega al mundo extiende la Cruz recordando el divino abrazo del Calvario.

El discurso del señor Bilbao fue subrayado en sus diversos

## Cincuenta divisiones y 80.000 paracaidistas tiene Eisenhower concentrados en el sur de Inglaterra

### Las tropas norteamericanas están preparadas desde hace ocho días en sus puertos de embarque

### No se sabe donde está la flota de guerra aliada

Londres, 17. — Eisenhower ha concentrado cincuenta divisiones y ochenta mil paracaidistas en el sur de Inglaterra, para el asalto aliado de Europa, según informaciones de procedencia neutral — dice Jean Paquis, crítico militar de Radio París.

La flota entera, integrada por buques de transporte, mercantes, pesqueros y barcas de desembarco; lanchas rápidas y destructores está reunida en un puerto del sur de Inglaterra y especialmente en la región de Bristol.

No se sabe dónde se encuentra la escuadra aliada de guerra de alta mar.

Las tropas norteamericanas de invasión se encuentran en sus puntos de embarque desde hace ocho días y todo parece indicar

## El Boletín de las Cortes Españolas

(Viene de la primera)

También se insertan algunas modificaciones en la lista de los señores procuradores por cese de determinados cargos y alta como procurador del nuevo Alcalde de Lérida, señor Hellín Sol.

Figura asimismo, la adscripción a la Comisión de Gobernación del procurador, señor Brin-gas Vega. — D. N. P.

## Ante los preparativos de invasión angloamericanos

### En el cuartel general del mariscal von Rundstedt se siguen con sangre fría los acontecimientos

### El mariscal tiene la certeza de que el asalto será rechazado

Berlín, 17. — En el Cuartel General del mariscal von Rundstedt se sigue con calma y sangre fría (conforme a la justificada confianza del mando militar alemán en la eficacia de los Ejércitos alemanes), los preparativos de invasión de los angloamericanos — dice el corresponsal

de la D. N. B. desde el citado Cuartel General. El propio mariscal — añade — que es combatiente, ha probado en numerosas ocasiones que no se hace ilusión alguna acerca del choque de las tropas alemanas y las enemigas y sabe que exigirá numerosas víctimas, pero debido al conocimiento exacto de la potencia ofensiva alemana y a los elementos militares concentrados tras el muro del Atlántico, el mariscal está animado por la certeza de que la agresión aliada se rechazará — EFE.

que la ofensiva se desencadenará antes de lo que algunos creen, aunque es imposible dar la fecha exacta de la invasión.

Pero las fuerzas alemanas están preparadas para el gran ataque y Eisenhower no podrá cogérlas desprevenidas. — EFE

## Un mensaje del rey Jorge a los prisioneros ingleses

### Entre los canjeados figura el famoso periodista norteamericano Laray Allen

Barcelona, 17. — El cónsul general de Inglaterra leyó a los prisioneros ingleses el mensaje del rey Jorge:

"La reina y yo nos alegramos al pensar que vosotros estáis a salvo camino de vuestros hogares después de las tribulaciones y sufrimientos.

Habéis estado permanentes en nuestros pensamientos y deseamos desde lo más profundo de nuestro corazón vuestra salida del cautiverio para que os proporcione el restablecimiento de vuestra salud y os colme la felicidad".

Entre los canjeados figuran varios súbditos centro-americanos y surafricanos.

También han sido canjeados unos bailarines rusos nacionalizados en Costa Rica llamados "Los Ghupríniz" y el pintor de Costa Rica, Manuel Cano de Castro.

A las cinco y cuarto estaba

terminado el canje de enfermos mentales. Entre los canjeados figura el periodista norteamericano Laray Allen que fue corresponsal de guerra de la Cruzada española y primer corresponsal de la Asociatet Press en Madrid después de la liberación.

Después hizo una información a bordo de un buque de guerra británico antes de entrar en la contienda los Estados Unidos. En 1942 le fué concedido el premio "Pulitzer" por sus crónicas. Después de recoger el premio fué hecho prisionero en el frente de Tobruk al ser torpedeado el buque donde navegaba. El año pasado, durante los sucesos que motivaron la caída de Mussolini trató de escapar llegando cerca de la frontera suiza donde fué capturado nuevamente hasta el momento del canje. — CIFRA.

### EL BUQUE SUECO "GRIPSHOLM" SALDRA EL PROXIMO SABADO

Barcelona, 17. — El buque sueco "Gripsholm" saldrá el próximo sábado y hará escala en Argel y Belfast. Probablemente el citado buque antes de partir cargará 1.800 toneladas de mercancías destinadas a los prisioneros de guerra aliados que se encuentran en los campos de concentración alemanes. — CIFRA.

## Un general alemán prisionero llega a El Cairo

El Cairo, 17. — El mayor general Kreipe, jefe de la 22 división acorazada alemana, hecho prisionero por los comandos del Oriente Medio en su reciente incursión realizada contra Creta, ha llegado hoy a El Cairo. — EFE.

## Ha regresado a Madrid el embajador de Portugal

Valencia, 17. — El embajador de Portugal, Pedro Teotónio y el secretario nacional de Propaganda, Ferro, ha regresado a Madrid. — CIFRA.

## Ultima hora deportiva

### MEDINA ES YA VIRTUALMENTE CAMPEON DE ESPAÑA

Madrid, 17. — Se ha jugado la penúltima ronda del campeonato de España de Ajedrez.

Llorens y Medina hicieron tablas, Pomar perdió ante Pérez y Casas perdió igualmente ante Fuentes.

Clasificación: Medina 9 puntos, Llorens 7, Sanz y Fuentes 5 y medio, Pérez 5, Pomar 4 y Casas 3.

Hoy jueves se jugará la última ronda, enfrentándose Fuentes a Pomar, Pérez a Llorens y Medina a Sanz.

Mañana viernes a las dos de la tarde se verificará en el Casino de Madrid el reparto de premios y la entrega de la Copa del Caudillo al nuevo campeón de España. — ALFIL.

### ARTURITO POMAR DESEA JUGAR CON REY ARDID

Zaragoza, 17. — Arturito Pomar a su regreso a Baleares pasará unos días en esta capital.

El pequeño jugador mallorquín desea enfrentarse al doctor Rey Ardid.

También jugará una serie de simultáneas a quince tabieros. — ALFIL.

## Las reservas mundiales de petróleo se agotarán en 17 años.

Zurich, 17. — Las reservas mundiales de petróleo se agotarán en 17 años si continúan las extracciones actuales, que ascienden a 300 millones de toneladas anuales, afirma el informe de uno de los asistentes al Congreso de especialistas suizos del petróleo.

Los sabios suizos creen que para entonces el petróleo natural se habrá sustituido por combinaciones sintéticas de nula e hidrógeno. — EFE.

## El jefe del Estado Mayor del Ejército a Santiago de Compostela

La Coruña, 17. — El general jefe del Estado Mayor del Ejército, García Valiño, ha salido en la tarde de hoy con dirección a Santiago de Compostela.

Le acompañan los jefes del Estado Mayor Central. — CIFRA.

## Un mensaje del jefe de E. M. de las S. S. al Führer

Berlín, 17. — El jefe del Estado Mayor de las S. S. ha dirigido al Führer un mensaje en ocasión de una reunión, afirmando que las S. S. cumplirán su deber tanto en el frente como en la Patria hasta la victoria.

El Führer ha contestado agradeciéndolo y prometiendo a las secciones de asalto su completo apoyo. — EFE.

# PRONTO.....

..... tela de goma para cama, varios colores

"Perfumería VICENTE MARTINEZ" -- Puente de la Almina, 6